



おけがわ

はげまし きたえ 学びあう 児童の育成

桶川市立桶川小学校

桶川市西1-4-27

048-771-1259

学校だより

令和5年11月24日



体験の機会を多く与えたい

校長 吉田 元

コロナ禍でソーシャルディスタンスが叫ばれ、屋外でのレジャーとしてアウトドア、とりわけキャンプがブームになりました。実は私もアウトドアが趣味で、初めて自分のテントを買ってオートキャンプを始めてから30年以上になります。キャンプは最初に基本の基本となる用具をそろえれば、その後ほとんどお金がかからないレジャーです。それでも回数を重ねると徐々に用具を買い足したり、高機能なものに買い替えたりしていくので、キャンプ場での生活はより安全で快適になり、様々な状況に対応できる幅も広がってますます楽しくなってきます。やがて、それを過ぎると、キャンプと自分の関係を見直す時期がやってきます。より困難な方向（キャンプ場以外での野営等）に向かう人、豪華な方向（キャンピングカー等）に向かう人、一人（ソロキャンプ）になる人などです。私の場合は、持ち物を必要最小限に減らし不便さを楽しみ、ゆっくりと自然に浸る時間を大切にするように変わってきました。極めるほど奥深くなり、毎回場所も天候も季節も違うことも相まって、学びが多くあります。

キャンプを例にしましたが、お伝えしたいのは、子供たちの学習や体力や心（いわゆる知徳体）を育てる手順のことです。おそらく、どんな学問や競技、芸術にも共通することだと考えます。まず、①基本を身につける。（保護者や先生等の教を素直に受け止める。）、次に②技能を磨き工夫を繰り返して上達する。（友達と協力する。競う。）、最後に、③自分の考えや方法を確立する。（自分の考えだけに固執するのではなく、場面に応じた考え対応ができる。）というような手順を踏まねば実力はつかないのです。特に小学生は、基本を素直に学び繰り返すことで定着していく段階です。子供の頑張っている点もお伝えしていきたいので連絡を取り合い共通認識で進めましょう。



また、学校では、学年に応じた学習内容を教育計画として決めています。計画には、授業の中に観察・実験・体験や調査・見学・訪問等も含んでいて、校外学習や行事も行いますし、話し合いや発表、他学年との交流もあります。PTAと連携しているものもあります。少しでも分かりやすいように写真や動画を見せる機会も増やしています。つまり、学びは座学だけでは十分でなく、体験することでしっかりと身につけていくことから、次の3つを意識しています。

①多くの体験をさせる。②失敗も経験させる。③工夫して乗り越える喜びを味わわせる。ということです。ご家庭でも様々な体験をさせているものと思います。動植物園・美術館・科学館等に連れて行ったり、観劇・スポーツ観戦をしたり、一緒に運動をしたり絵を描いたり料理をしたり、電車やバスに乗ったり……ご家庭でなければならないことばかりです。体験で子供の視野と興味の幅を広げてもらえるとありがたいです。



読書は心の栄養

図書館教育主任 齋藤 文

「読書は心の栄養」と言われます。本を読むと元気づけられたり、勇気づけられたりします。また、知らない世界のことが分かったり、ものごとの見方や考え方が広がったり深まったりと、心を無限大に成長させてくれます。小学校時代に読書の楽しみを身に付けると、本は生涯の良い友人になります。私自身も本から学び、本に助けられたことが今までにたくさんあります。子供たちには、いろいろな分野の本にふれ、たくさん読書をして、強く健康な心を養ってほしいです。だんだんと寒くなってきました。お家でお子さんと一緒に読書をするのはいかがでしょうか。図書館や書店で素敵な本を探してみるのもいいですね。自分や家族にとって、大切な一冊が見つかるかもしれません。

11月の桶川小学校

「桶っこふれあいひろば・芸術鑑賞教室」

9日（木）に桶っこふれあいひろばと芸術鑑賞教室を行いました。今年度のふれあいひろばは、なかよし活動班（1～6年生の混在する集団）で輪投げ、もぐらたたき、射的、色水、ボウリング、ぬり絵、魚つり等々…様々な種類のお店を運営しました。

芸術鑑賞教室は、劇団の方と一緒にみんなで作り上げる劇でした。桶っ子達の笑顔や笑い声であふれた素敵な1日になりました。



「学校公開日」

11日（土）に授業公開を行いました。2～4時間目の授業を公開しました。風の強い寒い日でしたが、多くの保護者の方々に授業を参観してもらいました。ありがとうございました。

「校内持久走大会」

16日（木）校内持久走大会を行いました。1・2年生700m、3・4年生1000m、5・6年生1200mの距離を桶っ子達が力の限り走りました。みんな、頑張りました。引き続き、体力向上に励んでいきましょうね。



「市内音楽会・地区音楽会」

8日（水）に桶川市民ホールで市内音楽会が開かれ、本校からは4-3と5-2が代表として出場しました。22日には、上尾市文化センターで地区音楽会に本校代表として6-2が出場しました。どの学級も本番に向け、繰り返し練習を重ね、当日は素敵なハーモニーをホールに響かせていました。

12月の桶川小学校

1日	金	3年生6時間授業（6校時水曜授業）	16日	土	
2日	土		17日	日	
3日	日		18日	月	5時間授業
4日	月	6年生校外学習	19日	火	5時間授業
5日	火	体カタイム（業間） クラブ⑦ 車いす体験（4年）	20日	水	5時間授業 給食終了
6日	水	アイマスク体験（4年）	21日	木	3時間授業
7日	木	なかよしタイム 租税教室（6年）	22日	金	終業式 3時間授業
8日	金	3年生6時間授業（6校時火曜授業）	23日	土	
9日	土		24日	日	
10日	日		25日	月	冬季休業日
11日	月		26日	火	
12日	火	5時間授業 体カタイム（業間）	27日	水	
13日	水	5時間授業 スクールカウンセラー来校日	28日	木	学校閉庁日
14日	木	5時間授業	29日	金	休日
15日	金	5時間授業 読み聞かせ（全校） 学校運営協議会	30日	土	休日
			31日	日	休日

学校ホームページ
QRコード



12月の生活目標
手洗い・うがい・
窓開けをしよう

